

Córdoba 17 de Enero de 1927

Año VIII.-Número 2.670

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Jóvenes que asistieron a la verbena organizada en el barrio de San Cayetano.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

GRAN TEATRO.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy lunes 17 de Enero de 1927

Calefacción Central.

A las nueve y media de la noche.—Festival organizado por los estudiantos cordobeses a beneficio del Dispensario de la Cruz Roja de Córdoba.—Sinfonía por la banda de música del regimiento de la Reina.—Representación del juguete cómico en dos actos, titulado **Trampa y cartón**.—El poema teatral en un acto, **In Hoc Signo Salus**.—En el intermedio, el notable aficionado don Francisco Aiba cantará acompañado al piano.—Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 1'25; Gradas, 0'50.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.

ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 17 de Enero 1927

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Gran función de cinematógrafo.—Estreno de las películas cómicas en dos partes **Recibiendo órdenes**, **Tres semanas de vacaciones**, **Una escuela modelo**, **Tomasín panadero**, **A patada limpia** y estreno de la película **Gran corrida de toros en Méjico**, en la que toman parte Silver, «Chicuelo» y Manolo Martínez, sobresaliendo una gran faena de «Chicuelo».—La graciosa película en dos partes, **Charlot en el baile**.—Butacas, 1 peseta; Gradas, 0'20.

NOTA.—Mañana, el acontecimiento de la temporada; debut de la compañía lírica **HISPANIA**, con el estreno de la obra cumbre del popular compositor maestro Guerrero, titulada, **El huésped del Sevillano**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 17 de Enero.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	16'80
• a la sombra	13'20
• mínima	4'00
• media	8'80
Oscilación.	9'20
Agua de lluvia en milímetros.	2'20
Agua evaporada en milímetros	2'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	746'70
Temperatura a la sombra	6'60
• de termómetro hmd.	6'20
Tensión del vapor.	6'90
Humedad relativa.	94'00
Estado del cielo	Cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Flojo
Recorrido en 24 horas	332'00

Cuotas

En la Sastrería Guerra se confecciona el equipo completo del uniforme único.

Alfonso XIII, 24

La correspondencia de **LA VOZ** debe dirigirse al Apartado de Correos número 2.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se alquila local propio para garage o industria, en la calle Doce de Octubre número 10. Para tratar: María Cristina sin número, segundo, derecha; de una a tres.

Automóviles

Vendo automovil, marca Chevrolet, seminuevo, a toda prueba. Razón Julio Burell, calleja.

Almonedas

Para nueva instalación y traslado hago almoneda de infinidad de objetos y muebles.—Nogueras, fotógrafo San Pablo, número 2.—Pagaré espléndidamente a quien me facilite casa o piso céntrico.

Se vende un despacho de Abogado, con buena biblioteca jurídica y varias cosas más. Darán razón en Reyes Católicos, 7, duplicado 2°

Por ausencia, vendo dormitorio completo y un gabinete.

Para ver y tratar. Zarco, número 8, duplicado.

Compras y ventas

Galletas Plaja, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Girona y Valencia.—María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Garbanos blancos, especiales para siembra, los preferidos después por los compradores; cebada para siembra superior, y habas legítimas de agnada para comer; maíz del país y maíz plata. Dirigirse José Delgado, Pretorio, número 3.

Patatas granadinas superiores (copo de nieve), se venden en los Almacenes de Ruano y Torres, Plaza de España. Precios en relación con la cantidad que se compre. Clase de cocina muy fina.

Vendo la portada y exposición fotográfica, así como espejos magníficos. Fotografía Nogueras, San Pablo, número 2.

Se vende un carro de muelles seminuevo y guarniciones, precio económico. Para tratar, Parras, número 1.

Se venden libros eclesiásticos, entre ellos la Biblia, El Año

Cristiano y otros muy antiguos, en la calle Cuarto, número 4.

Empleos y colocaciones

Jefe de oficinas, se necesita. Calle Rey Heredia, 13.

Criada. Se necesita en casa de poca familia. Informarán en Librería Luque. Diego León, 8.

Matrimonio sin hijos, desea colocación, entendiéndose de huerta, jardinería y en siembra de algodón. Razón San Juan de Letran, número 45.

Pérdidas

Pérdida.—se ha extraviado un zarcillo con roseta, por las calles Gran Capitan, paseo de la Victoria, hasta la Electro-Mecánica. Se gratificará a quien lo entregue en la calle de la Cara número 20.

Se ha perdido un perro pequeño, lulu, de color blanco, con collar y que atiende por «Toní». Se gratificará a quien lo entregue en la calle Alonso de Burgos, 22.

Traspasos

Se hace traspaso de una peluquería por no poderla atender, en sitio céntrico, con todos los adelantos de higiene. Razón calle Morería, número 10.

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas con buena vivanda, instalado en buen sitio. Darán razón: Juan Martínez Uclés, Agente Comercial, Romero, 30, Córdoba.

Varios

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Es-maltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

El Bloque «Limpiador» limpia objetos de metal, madera, porcelana y esmalte, óxido y cardenillo, manchas de cuchillos, tijeras, martillos y pinzas—resiste al agua y al aceite.—De venta en las ferreterías y droguerías.—Representante en Córdoba y provincia: don Bartolomé Vázquez Sánchez.

De la edición anterior

En los andenes

El ministro de Hacienda pasa con dirección a Madrid

Y conversa con las autoridades locales sobre asuntos de interés general.

Anoche, a las 11'35, en el expreso ascendente de Andalucía llegó a Córdoba, de paso para Madrid, el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

En la estación esperaban al ministro, que vino desde Sevilla acompañado del presidente de la Diputación señor Castilla Abril, el alcalde interino don Juan Ortiz Redondo, el gobernador civil interino don Miguel Romero, el gobernador militar interino coronel Auñón, el provisor eclesiástico señor García Gómez en representación del obispo, el delegado de Hacienda señor Danvila, el vicepresidente de la Diputación señor Baquerizo, el comisario regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, el administrador jefe de esta principal de Correos señor Moreno y nutridas representaciones del Ayuntamiento y la Diputación, funcionarios de ambas corporaciones y elemento oficial.

El señor Calvo Sotelo descendió al andén, siendo saludado por las autoridades.

Manifestó que venía satisfechísimo de su estancia en Sevilla, donde asistió a varios actos organizados en honor del presidente.

La actuación de Cruz Conde

El ministro, conversando con las autoridades, elogió la actuación del gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana señor Cruz Conde, de quien dijo que tanto se interesaba por los asuntos dependientes de su actuación, que cuando aparece por los ministerios hay que echarse a temblar pensando en los millones que pretende llevarse para acometer mejoras y reformas, como últimamente lo ha conseguido para Sevilla, dando un impulso decisivo a la Exposición. A más de su acierto directivo y de sus perseverante y decidido espíritu en la labor que emprende, posee el señor Cruz Conde unas envidiables dotes de convicción, que le abren el camino en sus resoluciones.

Dijo el señor Calvo Sotelo, que le parecía muy bien y la consideraba justa, la petición formulada por la prensa y corporaciones de Sevilla y Córdoba, de que se otorgue un título nobiliario a don José Cruz Conde.

La conversión de las obligaciones del Tesoro

Refiriéndose a la conversión de las obligaciones del Tesoro, manifestó el ministro de Hacienda que acerca de ello había consultado con el presidente del Consejo, sien-

do un hecho que se hará del modo más lógico y favorable para los tenedores de aquéllas y para la economía nacional. Esto es, convirtiéndolas en obligaciones de la Deuda amortizable.

Expresó su satisfacción por el sostenimiento de la divisa española en las cotizaciones de Bolsa, considerando, en términos optimistas, la situación actual de la Hacienda.

Los intereses locales y provinciales

Brevemente conversó con el alcalde interino y el presidente de la Diputación acerca de las cuestiones locales, demostrando gran interés por cuanto se refiere a Córdoba, de la que conserva siempre grata memoria.

El horario de los trenes y el reparto de la correspondencia

El presidente de la Confederación Gremial Española, don José Carrillo Pérez, dijo al señor Calvo Sotelo que muy pronto haría un viaje a Madrid y le pedía que le echase una mano para la consecución de mejoras relativas a Córdoba.

Iniciada la conversación, el señor Carrillo Pérez expresó al ministro las peticiones que hemos publicado en ediciones anteriores, relativas al horario de los trenes y al reparto de la correspondencia, exponiendo los perjuicios que se ocasionan a Córdoba y su provincia con el nuevo horario.

Aclaró algunos extremos relativos al reparto de la correspondencia el administrador de Correos señor Moreno.

El ministro dijo que aun cuando eso no era de su «parroquia», se haría eco de ello. Dijo que ahora, acaso, sería posible aumentar el número de carteros, ya que había consignación en presupuesto para aumentar dichas plazas.

El señor Carrillo Pérez dijo que había ahora en Córdoba seis carteros menos que hace treinta años, y el señor Moreno Vélez agregó que además tenía cinco dados de baja.

Finalmente el ministro habló unos minutos acerca de sus estudios y propaganda de la reforma tributaria, expresando su satisfacción porque iba llevando a todos el convencimiento de la necesidad y conveniencia de estas reformas.

A la hora reglamentaria reanudó su marcha el expreso, y el señor Calvo, después de despedirse afectuosamente de todos los presentes, continuó su viaje a Madrid.

Entre bastidores

Nueva obra

En el teatro Cómico, de Madrid, se ensaya «a todo vapor» un nuevo juguete cómico que lleva por título «El hombre que todo lo enreda».

Lola Membrives

Esta ilustre actriz se encuentra actualmente en la corte y próximamente embarcará en Barcelona con rumbo a la Argentina.

Cora Raga y Marcos Redondo

Nos aseguran que la empresa del Gran Teatro ha conseguido allanar todas las dificultades que se oponían a que estos dos renombrados cantantes vinieran a Córdoba.

Según parece, la fecha del debut ha sido fijada definitivamente para el próximo Carnaval.

Notas varias

En Vigo, la compañía Rivera-De Rosas se despidió del teatro Tamberlick.

—En el teatro Alfonso XIII, de Melilla, se estrenó el vodevil de Cadenas, «Los claveles rojos».

—Vera Sergine volvió a estrenar en el Novedades, de Barcelona, con mucho éxito.

—Carmen Díaz debutó anoche, con su compañía, en el Poliorama, de la misma ciudad.

—En la revista que se presenta en el Nuevo, de la misma ciudad condal, debutó el «as» del toreo cómico Charlot.

—Con «El huésped del Sevillano», que dirigió el maestro Guerrero, reanudó sus funciones en Eldorado, de Barcelona, la compañía de Federico Caballé; avalorada ahora con los siguientes elementos: Emilio Vendrell, Valeriano Ruiz Paris y el baritono Luis Fabregat.

—Anoche se estrenó en Santa Cruz de Tenerife la comedia de Manzano «Doña Tufitos»; con ella reapareció en aquella ciudad la compañía de Leandro Alpuente, que consiguió un gran éxito en la interpretación de la bella comedia, sobre todo la primera actriz Rosario Sánchez Alpuente.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Eduardo Fernández, don José Suñol, don Rodolfo Aleod, Mr. Augustus Trowbridge, Mr. Jules Ronay Zombar y don Francisco de Alvear.

Hotel España y Francia

Don José Aguilar Merlo, don Felipe González Muñoz, don Francisco Garrido Aguado, don Manuel Gómez Mira, don Juan Vendrell Monterra, don Victor Core, don Luis Cobos Carrión, don José Antolé Ferrer, don Salvador González, don José Redreu Cid de la Paz, don José Gordillo Verde y don José Laguna Muñoz.

Las telas blancas del...
Metro son las mejores y más baratas.

El estreno de anoche

"BARRO PECADOR"

Vamos a permitirnos acerca de «Barro pecador», formular un juicio en notable contraposición al expuesto por nuestros colegas cortesanos.

Con motivo del estreno de dicha producción quinteriana en el Fontalba madrileño, se empleó con exceso el adjetivo y poco faltó para que algún que otro crítico hartamente formulase un considerando de buenaventura en honor de la «comedia redentora de la escena española».

Nosotros, dentro de nuestro modesto marco de simples glosadores provincianos, no nos dejamos seducir por las más o menos verosímiles criterios a que hacemos referencia, haciendo eco de una situación ficticia e insincera a todas luces.

«Barro pecador», más que prestigiar a sus autores, les resta no escasos méritos logrados en honrosa lid por los escenarios españoles.

La obra estrenada anoche solo sirve para acreditar de incompetente al que intentase colocar su firma al pie de la misma, cual colofón compensador de la correspondiente labor desarrollada.

Creemos sinceramente que los hermanos Alvarez Quintero pueden—y así lo han demostrado con creces—forjar caracteres, personajes y acciones superiores a los encajados en «Barro pecador», y esperamos que en obras sucesivas muestren gallarda muestra de ese proceder.

Una vez que la cortina escénica cerróse por vez postrera, surgió en el ánimo del espectador un interrogante. Este no era otro que procurar el motivo impulsador a los saineteros sevillanos en su última producción.

Y por más que el espectador maceraba el espíritu que vegeta—pobre espíritu—en «Barro pecador» no obtenía resultado inmediato alguno.

No solo la acción, sino aun todo aquello que podía quedar al margen por su carácter puramente episódico y secundario, se muestra con caracteres desdibujados y ausentes en un todo de la ilación natural y lógica.

Como remate decisivo apuntaremos que los personajes sin cerebro, nervios ni sangre, impresionan tristemente al espectador por su pobreza de acción, limitada a un radio tan minúsculo que apenas si se les puede atribuir vida autónoma. Más que figuras son muñecos llevados del brazo por compasivas y comprensivas «niñeras».

Conocíamos a los hermanos Alvarez Quintero, cultivadores del sainete; no conocíamos en verdad a los comediógrafos brindando lecciones de filosofía tras un empaque académico y doctrinario.

La filosofía de la vida, llevada a la escena con la misma sencillez y sinceridad con que se manifiesta espontáneamente, siempre es reportó el consabido triunfo y general aplauso. La filosofía convencional, trazada con gesto superior y en el marco artificioso y reducido del despacho académico, no puede conducir más que a resultados cual los que se inician en la obra recibida «benignamente» en la función de anoche.

No cerraremos esta breve crónica sin hacer destacar un dato comprobante del desconcierto de los autores en el trazado de «Barro pecador». A continuación de cada uno de los espaciosos y soporíferos parlamentos, se adicionaba un «chascarrillito», sin duda alguna para hacer olvidar el mal saber del parrafito que les precedía. A no dudar, por ese camino los autores mencionados dejan en miniatura a Muñoz Seca.

**

La compañía de Irene Barroso dió una excelente interpretación a la producción de don Serafín y don Joaquín.

Los artistas de esta compañía pusieron de su parte buena voluntad, obteniendo li-songero éxito.

Consiguieron destacar Irene Barroso, América Barroso, María Sánchez Aroca, Electra Barroso, Francisco Linares Rivas, Rafael Ortega, José Farnés y Celestino Echevarría.

Para esta noche se anuncia la despedida de la compañía mencionada.—J. F. R.

**

En el Gran Teatro se proyectó por vez primera la interesante película en dos jornadas, intitulada «La fiera del mar».

En dicha producción alcanzan un éxito sin precedentes los artistas de la pantalla Dolores Castello y John Barrimore.

La película fué seguida con gran interés por los espectadores, los que hicieron merecidos elogios de la producción estrenada.

De sociedad

En Belmez (Córdoba), se ha fijado para el próximo día 20, la boda de la bella y aristocrática señorita María de Lourdes Sánchez-Pastor y García-Villalba con el distinguido señor don Antonio Marin Alcázar, teniente de la guardia civil.

Con motivo del próximo acontecimiento, los novios están recibiendo preciosos regalos y felicitaciones de sus numerosas y distinguidas amistades.

Procedente de la corte llegó el funcionario de Teléfonos don José González.

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo don Luis G. Pacheco, con el objeto de organizar la exposición de fotografías de aficionados, que se celebra estos días en el Círculo de la Amistad, por la Casa Kodak.

Ha obtenido el ascenso a oficial de complemento nuestro querido compañero don Buenaventura Villa y Ruiz de Bustamante, a quien felicitamos por tal motivo.

Cosas de toros

La do inauguración en Córdoba

Un aficionado muy allegado a la empresa de nuestra plaza de toros ha tenido la bondad de adelantarnos algo de lo mucho que se propone hacer el señor Barrionuevo.

Según parece, la fecha de inauguración de la temporada será la del domingo de Pascua de Resurrección, celebrándose una novillada de esas espeluznantes.

Si nuestro amigo no nos engaña—en esto de los toros abundan los mentirosos—el cartel estará formado por los diestros Palmeño, Barquero de Lora y Parejito, que se las entenderán con seis astados de Palha Blanco, vecino de Portugal.

Además, el señor Barrionuevo ha adquirido en Madrid otras corridas de esas que por aquí llamamos gordas.

¡Veremos a ver quién las mata!

Una tiente

En Chiclana del Segura (Jaén) se ha efectuado la tiente y selección de sementales de la ganadería del señor Martín Cobos.

De tentador actuó el picador Castilla, auxiliado por los valientes novilleros Alcalareño II y Miguel Palomino, que torearon y simulaban la suerte de matar, siendo muy aplaudidos.

La empresa de Madrid

Ya tiene adquiridas casi todas las corridas que habrán de lidiarse en la próxima temporada la empresa de la plaza de toros de Madrid.

Las novilladas no comenzarán, como se había dicho, a primeros de febrero, sino en la segunda quincena del mismo mes.

Pagés y la plaza de San Sebastián

Don Eduardo Pagés, arrendatario de la plaza de toros de San Sebastián, ha pagado a la entidad propietaria la suma de 25.000 duros, importe del arriendo por un año.

Además, ha abonado 25.000 pesetas como fianza por los cinco años que ha de durar la explotación.

La temporada comenzará el 14 de Agosto del corriente año y el señor Pagés ha abierto ya un abono por cuatro corridas. ¡Si que es madrugar!

Entre los diestros que hasta ahora tiene contratados figuran Rafael el Gallo, Belmonte, Marcial Lalandá y Cagancho.

También ha dirigido el señor Pagés un cablegrama a Rodolfo Gaona ofreciéndole 25 corridas a cinco mil duros cada una.

Asimismo le ofrece tomar en arriendo la plaza de Méjico, en la que Rodolfo habría de actuar en el caso de que acepte el ofrecimiento de Pagés.

D. P.

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de Mosáicos

Ladrillos de todas clases

Canalejas, 9, duplicado.

Teléfono 624.

La Federación Gremial Cordobesa y el servicio de Correos

Por la secretaria de la Federación Gremial Cordobesa se nos remite para su publicación la siguiente instancia:

«Excelentísimo señor don José Taffur, director general de Comunicaciones.—Madrid.

Excelentísimo señor: Don José Carrillo Pérez, presidente de la Federación Gremial Cordobesa, entidad legalmente constituida e integrada por la mayoría de los elementos industriales y mercantiles de esta capital y su provincia, y atendiendo también requerimientos de innumerables particulares, a V. E. con el mayor respeto y consideración se permite exponer: Que el rapidísimo incremento que de pocos años a esta parte ha adquirido la población de esta capital por una parte y de otra, la extensión superficial que ha producido el sin número de edificaciones ensanchando su radio, han tenido tal repercusión en los servicios postales de Córdoba, que en la actualidad ni se dispone del número preciso de funcionarios de carácter técnico para la ejecución debida de aquellos servicios, ni tampoco hay los necesarios carteros para que los repartos a domicilio puedan ejecutarse en forma regular.

Esta crítica situación se ha agudizado aún más con el nuevo horario implantado en 1.º del corriente año en el servicio ferroviario, pues el retraso de una hora en la llegada del expreso trae como consecuencia que el primer reparto de correspondencia no pueda realizarse saliendo los carteros al mismo tiempo que anteriormente lo efectuaban (nueve de la mañana) y que el del correo de Madrid y carreta de Sevilla tengan forzosamente que ir unido a los de las seis de la tarde, hora en que se reparten los correos.

Es inexplicable, excelentísimo señor, que porque el expreso de Madrid llegue una hora más tarde como antes se expresa, la correspondencia que llega a Córdoba a las 10:25 en el carreta de Sevilla y a las 10:30 de la mañana en el correo de Madrid, en cantidad considerable por no parar el expreso desde Marmolejo a Córdoba, y por tanto no puede recoger la correspondencia que se aglomera en la parte descendente en el tren correo, y en la parte de Sevilla en el carreta, por igual razón de no parar el expreso desde San Jerónimo a Córdoba, dando como consecuencia que las cartas son repartidas a las siete horas y media de haber llegado, originando con ello gran perjuicio a los intereses generales de esta población, tan importante en el orden industrial, agrícola y comercial que con tanto patriotismo se viene desarrollando.

La situación creada solo tendría solución aumentando en 10 o 12 carteros por lo menos el personal de esta cartería, de suerte que los distritos establecidos pudieran subdividirse para que la correspondencia no sufriera retraso tan lamentable y dotando de mayor número de empleados a la Administración principal de Correos de esta provincia.

No ignora esta Federación Gremial Cordobesa las grandes dotes de actividad que concurren en V. E. y por tanto espera ser atendida en su justa demanda.

Igualmente tengo que suplicarle, excelentísimo señor, en nombre del comercio y la industria del vecino pueblo de Fernán Núñez; no olvide que en aquella población de más de 12.000 almas, solo existe un cartero y que aún no se ha dotado de la estafeta que tiene concedida para que de igual manera pudiera cumplir el servicio de Correos la sagrada misión que tiene confiada.

Es gracia que no dudo merecer del recto y elevado espíritu de justicia de V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

Córdoba 15 de enero de 1927.—José Carrillo Pérez.

NOTAS DE ARTE

Exposición de Fotografías de aficionados

La Exposición de Fotografías de aficionados, organizada por la casa Kodak, que se celebra estos días en las galerías altas del Círculo de la Amistad, constituye, sin duda, una de las notas más simpáticas de la actualidad cordobesa.

Cerca de cien fotografías, distribuidas con exquisito gusto, constituye un Museo de Arte, en el que pueden admirarse desde el efecto más simplista y sencillo hasta la más complicada combinación de luces.

La nota dominante en la Exposición, como no podía menos de suceder tratándose de aficionados, es la sinceridad, sin que esto quiera decir, claro es, que no hayan sido vencidas, airoosamente, dificultades de técnica, en algunos casos casi insuperables; pero los más bruscos contrastes entre los blancos y los negros, el relieve de las figuras y la silueta de las imágenes aparecen en todas las obras expuestas con una nitidez, transparencia y vigor que hace innecesario el retoque que, por otro lado, da siempre un poco de afectación a las obras de los profesionales. Buena prueba de lo que llevamos dicho, nos la proporciona una hermosa ampliación de un metro quince por setenta, en la que no solo no se empastan las sombras, sino que ganan una infinidad en detalles que no pueden apreciarse en la copia directa de seis y medio por once centímetros que figura a su lado, y que da idea de lo que puede conseguirse, merced a los adelantos fotográficos, de un cliché pequeño que se trata medio cuidadosamente.

Otra fotografía que ha llamado poderosamente la atención, es un bello paisaje de los Picos de Europa, en la que, a pesar de la gran extensión nevada y su violento contraste con un cielo nuboso, los blancos pierden toda dureza, sin que por ello el motivo de la nieve, que constituye la composición, pierda nada de su extraordinaria fuerza expresionista.

En la exposición figuran fotografías con difíciles efectos de nubes, contraluces, etcétera, que denotan un mayor perfeccionamiento técnico en sus autores y que tienen, a no dudarlo, un valor artístico muy estimable; pero no aventajan en este aspecto a otras composiciones sencillas, sin dificultades, en las que apenas con unos peñascos y unos árboles, se obtienen efectos portentosos, verdaderos cuadros capaces de producir honda emoción estética y que demuestran plenamente que la fotografía puede

cultivarse en todos sitios; la belleza se encuentra en la Naturaleza y Naturaleza hay en todas partes. No hace falta más que un poco de buen gusto para obtener maravillosas fotografías aprovechando cualquiera de los múltiples asuntos que constantemente nos brinda la sierra, la ciudad, la campiña, la familia y el mar.

La presentación es sobria y elegante, ofreciendo a la vista un conjunto artístico muy armonioso.

El representante de la Casa Kodak, don Luis G. Pacheco, hizo ante varios aficionados demostraciones prácticas de la sencillez de los procedimientos Kodak, obteniendo en el acto, de clichés grises presentados por personas de la localidad, positivas vigorosas, de tonalidades calientes y brillante nitidez.

El numeroso público que visitó la Exposición hizo grandes elogios de las obras presentadas.

Felicitemos a la Casa Kodak y a su representante señor Pacheco por el éxito obtenido en Córdoba.

Noticias locales

Fallecimiento

En Badolatosa ha dejado de existir doña María Pérez, hija del industrial de aquella plaza don Manuel Pérez Carrascosa, estimado amigo nuestro. Enviamos el pésame a la familia doliente.

Nuevo periódico

Hemos recibido un ejemplar de la nueva revista quincenal «Unión Mercantil de Córdoba».

El buen gusto desarrollado en su ejecución y la amenidad de sus páginas, nos permiten augurar un buen éxito a tan simpática publicación, cuyo sumario es el siguiente:

Un peligro para la Historia, por Juan Impresor.—Cuentos árabes: Los sordos, por Lamparillas.—Una página de la mujer, por Antonio Núñez.—Deportivas: Recordando, por R. B.—Ases de fútbol: Mariano Arrate, por B. Ranemia.—Espectáculos, por Pierre.—Gente conocida, por el Reporter Iris.—Taurina: A reirse tccan, por Manuel Asina.—Shin-Thon-Nhi-Shon. Conjunto de cosas frívolas y apabullantes, por Julio Baldomero Muñoz (Españita).

Páginas gráficas de actualidades, deportes y espectáculos.

Nuestra bienvenida a la simpática publicación, con un saludo para su director don Antonio Morales.

«Córdoba Gráfica»

El número correspondiente al día 15 del actual, de esta ilustrada publicación regional, contiene el siguiente y ameno sumario:

Trio de Reyes, por Joaquín P. Madrigal; El Castillo de naipes, por J. B.; La Cabalgata Pasa..., por Manuel García Prieto; Nuestros grandes comercios, por Zitro; Así se practica la caridad, bello escrito dedicado a don Manuel Enriquez Barrios; Crónica del extranjero, por J.; Nuevo colaborador; Defectos del aceite de oliva, El país de las maravillas, por Manolín; Letras de luto y Sección de noticias.

En todas sus páginas figuran numerosos fotograbados de los momentos más interesantes de la vida gráfica local y provincial.

Información telefónica

Hoy llegará el general Primo de Rivera a Moratalla

El Presidente conferenciará en la finca del marqués de Viana con el Rey y con el embajador de España en París señor Quiñones de León.-El ministro de Gracia y Justicia llegará el lunes a Granada.-En el ministerio de Estado se reunieron las ponencias de la Junta de relaciones culturales, la de Mérito civil y la de juristas Francisco Vitoria.-El Gobernador de Barcelona llegará mañana a Madrid.-Parte oficial de Marruecos; Sanjurjo llegó a Tetuán.-Firma de Estado.-Otras noticias.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 16, de la 1 a las 4 m.

El ministro de Gracia y Justicia irá a Granada

El lunes próximo saldrá para Granada el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponce, el cual asistirá a la inauguración del nuevo edificio de la Audiencia territorial.

También se hará cargo de los terrenos que aquel ayuntamiento ha cedido al Estado para la construcción de la prisión provincial.

El ministro regresará a Madrid el martes por la tarde.

El ministro de Trabajo se ocupa de los alojamientos con motivo de la inauguración de la Exposición ibero-americana

El ministro de Trabajo señor Aunós ante el exceso de visitantes a la Exposición Ibero-americana, tiene en proyecto la construcción en Sevilla de una gran barriada integrada por casas de cinco o seis habitaciones, todas habilitadas como alcobas.

En el centro de ese barrio se construirá un gran comedor, al que tendrán fácil acceso dichas casas, con el objeto de que los excursionistas puedan estar más cómodamente.

Con este gran comedor van ganando las modestas casas que se construyan dos habitaciones, que serían las que necesariamente habría que destinar a cocina y comedor.

Se reúne por primera vez la Junta de relaciones culturales

En el ministerio de Estado y bajo la presidencia del señor Yanguas Messia, se ha reunido esta tarde la Junta de relaciones culturales.

Asistieron los duques de Alba y de Miranda, don Leonardo Torres Quevedo, Goicoechea, Menéndez Pidal, Oliveros, conde de las Infantas, Espinosa de los Monteros, Alonso Caro, Franco Rodríguez, Carracido y Madariaga.

El ministro dió cuenta de las razones que habían movido al Gobierno para la formación del patronato de relaciones culturales

y señaló las orientaciones que ha de seguir el nuevo organismo.

Hablaron varios de los asistentes, los cuales aportaron algunos datos relativos a la nueva junta que se crea.

Se acordó nombrar presidentes honorarios a los ministros de Estado, Instrucción pública y Trabajo, señores Yanguas Messia, Callejo de la Cuesta y Aunós.

Se designó presidente efectivo al duque de Alba, vicepresidente al señor Menéndez Pidal y secretario al señor Alonso Caro.

Se nombró, a propuesta del señor Yanguas, una ponencia que se encargará del proyecto de reglamento.

Se reúne la Orden del Mérito civil en el ministerio de Estado

A las siete de la tarde se reunió por primera vez, bajo la presidencia del ministro de Estado, la junta designada para formar la Orden del Mérito civil.

Dicha junta está integrada por un representante de cada ministerio.

Asistieron: por el ministerio de la Gobernación, el director general de Administración local; por Gracia y Justicia, el director general de Justicia; por Hacienda, el director general de lo Contencioso-Administrativo; por Instrucción pública, el director general de Enseñanza superior; por Guerra, el general Cantón; por Marina, el general de la Armada señor Núñez; por el ministerio de Trabajo, el general Andújar, y por el de Fomento, el director general de Obras públicas.

Se aprobó el reglamento de la orden salvo pequeños detalles de escasa importancia, que serán objeto de estudio por una ponencia nombrada al efecto.

Se aprobó el reglamento definitivo de la orden y se estudiaron otros asuntos de régimen interior.

La asociación de juristas Francisco de Vitoria

Bajo la presidencia del ministro de Estado se reunió ayer tarde la ponencia de la asociación de juristas Francisco de Vitoria.

Dicha ponencia está encargada de redactar el proyecto de reglamento del Código de derecho internacional privado aéreo.

Se acordó la construcción de aeronaves y se estudiaron algunos artículos del nuevo Código de derecho aéreo.

La ponencia volverá a reunirse el lunes próximo para continuar sus trabajos.

Firma de Estado

El Monarca ha firmado varios decretos de Estado relativos a nombramiento de cónsules y secretarios terceros de embajada.

Partido de Hockey

Se ha celebrado un partido de Hockey entre los equipos del Athletic Club y la Ferroviaria, venciendo el primero.

Al encuentro asistió numeroso público.

Una anciana atropellada por un automóvil

A última hora de la tarde fue atropellada por un automóvil, en el paseo de la Castellana, una anciana llamada Antonia Verdugo, la que resultó con heridas gravísimas.

Trasladada a la Casa de Socorro más próxima los médicos le practicaron una cura de urgencia, quedando en grave estado.

Parte oficial de Marruecos. Sanjurjo llega a Tetuán

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado copia del parte oficial remitido por el general encargado del despacho de la Alta Comisaría:

«Llegó el Alto comisario general Sanjurjo, que se hizo cargo del mando del ejército de Africa y del despacho de la Alta Comisaría.

Sin novedad en toda la zona del protectorado.»

De provincias

BADAJOS

El director de Bellas Artes de la Argentina sufre un accidente de automóvil

Badajoz 15.—En la carretera que conduce desde el pueblo de San Juan del Puerto a Cáceres, ha sufrido un accidente automovilista el director de Bellas Artes de la Argentina, que iba acompañado de los representantes oficiales de aquella República en la Exposición Ibero-Americana.

El coche dió varias vueltas, resultando con lesiones leves el chófer.

El director de Bellas Artes, su esposa y los acompañantes resultaron ilesos.

BARCELONA

Un Consejo de guerra

Barcelona 15.—El próximo día 18 se celebrará un Consejo de guerra contra los soldados de artillería Jesús Navarro y Francisco Merguiza, acusados del delito de tenencia de agredir a fuerza armada y ofenderla de obra.

Manifestaciones del gobernador civil

Barcelona 15.—El gobernador civil ha manifestado que no es cierta la especie propalada de haber dimitido el Ayuntamiento de Igualada.

Anunció que mañana, por la noche, se marcharía a Madrid para resolver algunos asuntos de familia.

El gobernador, general Milans del Bosch, estará de regreso el próximo día 23.

Se encargará durante su ausencia del mando de la provincia, el secretario del Gobierno civil.

El gobernador comprueba una denuncia contra un doctor

Barcelona 15.—El gobernador civil ha comprobado una denuncia hecha contra el doctor Bartrina y la ha enviado al fiscal de Su Majestad.

El fiscal recibió antes de ello un anónimo el cual dice que un catedrático de la Facultad de Medicina, hallándose en clase de patología, hirió a uno de sus alumnos con un bisturí, no casualmente, sino voluntariamente. El fiscal ha comprobado también la denuncia.

El catedrático es el de Patología médica de esta Universidad, doctor Bartrina, habiéndosele formado expediente.

Dimisión de un teniente de alcalde

Barcelona 15.—Ha dimitido el teniente de alcalde don Francisco Nebot.

Funda su dimisión en la discrepancia que tiene con la ornamentación de la plaza de Cataluña, contraria a su informe técnico y artístico, y para discutirlo, debe recobrar su libertad de acción.

CADIZ

Marcha de unos infantes a Gibraltar

Cádiz 15.—Comunican de Sanlúcar de Barrameda que han salido con dirección a Gibraltar, en donde embarcarán para Londres, los infantes don Alfonso, don Alvaro y don Ataulfo de Orleans, acompañados de su padre el infante don Alfonso.

MURCIA

Obrero sepultado

Murcia 15.—Comunican de La Unión que en unas minas allí enclavadas ocurrió un desprendimiento de tierras, resultando sepultado el obrero Francisco Sánchez.

Dicho obrero sufrió gravísimas heridas en diferentes partes del cuerpo.

PALENCIA

Llegada del general Castro Girona

Palencia 15.—En el expreso llegó el comandante general de Melilla don Alberto Castro Girona.

Se le hizo un recibimiento extraordinario.

Las calles se encontraban engalanadas. Mañana se le hará entrega por el alcalde de las insignias de la cruz de San Hermenegildo, que se la han regalado por suscripción pública.

El general se propone salir por la noche con dirección a Madrid.

SEVILLA

El ministro de la Gobernación conferencia con Estella

Sevilla 15.—El marqués de Estella ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

Este manifestó al presidente que no ocurría novedad en España ni en la zona de Marruecos.

El presidente ha visitado el exconvento de Santo Tomás, que en breve será derribado, por formar parte del ensanche de la ciudad, uniéndolo la Exposición Ibero-Americana con el centro de Sevilla.

En dichos derribos se construirá la Gran Vía.

El presidente a última hora de la tarde ha visitado varios centros industriales.

También estuvo en la Exposición Ibero-Americana, visitando detenidamente el pabellón argentino, que es magnífico, y felicitó al arquitecto don Martín Noel.

Mañana saldrá el presidente con dirección a Moratalla, en donde celebrará una conferencia con el Rey y el señor Quiñones de León, embajador de Francia.

VALENCIA

Han sido detenidos los autores del crimen de la calle de Sagunto

Valencia 15.—La policía ha detenido a los autores del crimen cometido en la calle de Sagunto hace varios días.

Estos manifestaron que el día de autos estaban borrachos y que concibieron matar a Ramón Sanaina con el propósito de robarlo.

Por orden del juez dichos individuos han ingresado en la cárcel incomunicados.

Llegada de barcos

Valencia 15.—Se espera la llegada de varios buques de la escuadra norteamericana, que están realizando un crucero por nuestras costas.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

“HAZUL”

Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

El Metro

vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 17.—Lunes. Santos Antonio, obad.; Culpicio, ob.; Diodoro, pbro.

Santoral y cultos de mañana

Día 18.—Martes. La Cátedra de San Pedro en Roma. Santos Atenógenes, mr.; Prisca y Librada, vírgenes.

Vida de Santa Prisca.—Nació en la ciudad de Roma, de padres muy ilustres, y siendo niña en la edad, puesto que no tenía más de trece años, en el juicio y discreción podía ser considerada como anciana. Ejercitábase cual piadosa cristiana en obras santas, particularmente en visitar las iglesias y oratorios que los cristianos tenían destinados para juntarse y orar y a ser enseñados en las observancias de la fé. Encontrándose un día Prisca en uno de estos oratorios, fué detenida por orden de los tiranos y llevada con ruido y vocerío como pública malhechora ante la presencia del Emperador, quien viéndola de tan poca edad, y creyendo que fácilmente se la podría persuadir, la mandó llevar al templo de Apolo para que allí le adorase y ofreciese sacrificio. No quiso la santa doncella obedecer el mandato imperial, por cumplir con los de Dios, alegando que solo era Jesucristo el verdadero Señor a quien rendidamente adoraban los cristianos, mientras que los dioses de los gentiles eran indignos de toda veneración. Mandó el Emperador abofetearla y conducirla a la cárcel, donde la azotaron cruelísimamente, y viendo que ni de blanduras ni de amenazas se dejaba vencer, después de haber ejecutado en ella varios dolorosos martirios, mandó que le cortaran la cabeza, y así murió esta Santa el día 18 de enero del año 262. Sus reliquias se conservan en Roma en la iglesia de su nombre, que da título a un Cardenal.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de los Dolores costado este día por don Angel Bejarano, por su madre.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 18, martes, a Nuestra Señora de la O, en la Consolación.

Alca día Constitucional de Córdoba

Formulado por el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia el alistamiento de los mozos que deben contribuir al reemplazo del corriente año, y cumpliendo lo prevenido en el artículo 110 del Reglamento para el reclutamiento y reemplazo del Ejército, ha quedado expuesta al público una copia del mismo en estas Casas Consistoriales, a fin de que puedan examinarla los interesados y formular las reclamaciones que sean procedentes.

Córdoba 15 de enero de 1927.—J. Ortiz.

Elteléfono de **La Voz** es el 235

Informaciones de la noche

Sobre la reforma tributaria

VII.—Exenciones.—La declaración como base del procedimiento.—Penalidades

Exenciones

El proyecto del señor Calvo Sotelo considera, a los efectos del impuesto sobre las rentas y ganancias, la capacidad contributiva, subjetiva, periódica, regular, normal, en su conjunto. Por consiguiente, se excluyen del impuesto sobre la renta los aumentos irregulares del patrimonio (herencias, legados, dotes y donaciones, los premios de la Lotería Nacional) y los capitales cobrados como indemnización de daños personales o por razón de contratos de seguros. (Artículo 4, número 2).

En cada una de las categorías de renta hay exenciones muy justificadas. Solo mencionaremos algunas parciales, que ofrecen un alto interés social. No grava a las personas que tienen renta inferior a cierto límite (artículo 9, número 1), porque se les considera suficientemente gravadas con los impuestos sobre los géneros de consumo y a causa de la dificultad de determinar sus rentas o de exigir los impuestos correspondientes a ellas, sin incurrir en gastos de recaudación. Concede, mediante cuotas de deducción, una moderación del impuesto para las rentas menores que excedan poco del límite imponible. (Artículo 9, números 2 y 3). Y admite diferente cuota de impuesto, según el número de hijos. (Artículo 10, número 1, apartados a) y b).

Todas estas disposiciones tienden, como se ve, a ajustar el impuesto a la condición subjetiva del contribuyente, de modo que pueda realmente disputarse cumplido el requisito de la uniformidad. Las exenciones de las liquidaciones parciales no se computarán, sin embargo, para la liquidación progresiva.

La declaración como base del procedimiento

La renta puede determinarse mediante declaraciones de los contribuyentes o mediante especiales indicios externos, históricamente diferentes (1), entre los cuales, por ejemplo, figura el gasto de vivienda. El

(1) En Inglaterra, durante el reinado de Ricardo I (1243) la renta se deducía del título nobiliario, medida aproximada de aquélla, por lo que los condes eran gravados en 20 marcos plata, los barones en 10 y los caballeros en 15.

En Francia, la imposición global del ingreso o de la renta se obtenía en el impuesto de *puertas y ventanas* que infería la renta del número de huecos de las viviendas y con la *contribución personal mobiliaria* fundado en el gasto de alquiler. Pero para que esto pueda llegar a ser un indicio es necesario combinarlo con la población, el número de personas de la familia, el tenor de vida de ésta, el uso de automóviles y coches de lujo, el número de criados varones y otros detalles no menos significativos.

proyecto se decide por el sistema *directo* de las declaraciones, que estimamos mucho más recomendable, pues es imposible para el Fisco conocer todos los provechos económicos y jurídicos del contribuyente, que concurren a formar su ingreso total. El sistema *indirecto*, que únicamente atiende a los gastos y a los consumos, expresa el tenor de vida del contribuyente, pero no la cuantía íntegra de su renta, que es lo que importa someter al tributo.

Los contribuyentes, pues, declararán todos los ingresos que constituyen su renta, aunque no es obligatorio declarar la cantidad, sino solo la base para que el Fisco haga la valuación. Se pretende huir en lo posible del sistema inquisitivo, no se quiere que la administración invada la esfera de la actividad privada. Pero si, a pesar de todo, la declaración es falsa o insuficiente, si el contribuyente se opone activa o pasivamente a su comprobación, la administración ha de poder sufrir la falta o insuficiencia mediante presunciones. Al efecto, dando pruebas de confianza en la acción ciudadana, da a los contribuyentes participación directa en el régimen económico administrativo del Impuesto.

Juntas mixtas de contribuyentes y funcionarios

En consecuencia, la administración del Impuesto se encomienda a una extensa red de Juntas mixtas de funcionarios y contribuyentes. Habrá una Junta central integrada por once contribuyentes (dos banqueros, tres representantes de las Cámaras de Comercio, dos de las Agrícolas, uno de la Propiedad Urbana, uno de los Colegios profesionales oficiales, uno de la Asociación de Ganaderos y otro de las Asociaciones obreras) y por funcionarios de Hacienda en la debida forma. En las provincias habrá juntas análogamente constituidas a la central. Para el solo efecto de la tercera categoría de rentas habrá también en cada municipio una Junta municipal. Los contribuyentes aportarán a estas Juntas sus conocimientos de las realidades locales, y puestos en contacto con la Administración, podrá surgir la mútua confianza necesaria para un buen régimen fiscal. Las Juntas actuarán ateniéndose a una serie de normas que le aseguren amplias facultades, aunque sin llegar al arbitrio limitado tan propenso a los abusos. Estas Juntas, valiéndose de indicios y señas exteriores, fijarán con arreglo a ellos la renta de los que se obstinan en no declararla o se opongan a su comprobación cuando ésta parezca insuficiente.

También se crean las Juntas de zona, de las que existirá una en cada distrito fiscal, con objeto de aproximar a los contribuyentes y a la Hacienda, y hacer de este modo más fácil a los primeros el cumplimiento de sus deberes, y a la segunda, el conocimiento de la riqueza inmueble.

Estas oficinas liquidadoras, con el fin de que no signifiquen aumento de personal, estarán encomendadas, no solo a funcionarios de Hacienda, sino también a los registradores de la Propiedad, secretarios e interventores de Ayuntamientos, empleados disponibles de otros ministerios y recaudadores de contribuciones.

Penalidades

La no presentación de las declaraciones se castigará con multas; las falsedades con multas y penas de privación de libertad (arresto) a las que no será aplicable la ley de condena condicional. Esta pena de gran eficacia, representa algo nuevo en el régimen tributario. Se le teme más que a las pecuniarias, que no atentan al honor y es de una mayor dureza, que está muy en consonancia y hace la contrapartida a la mayor confianza que la Hacienda deposita en los contribuyentes.

En casos de malicia manifiesta o de reincidencia, la Junta central podrá imponer multas del 25, del 50 y del 100 por 100 del capital de la renta omitida, según el grado de la reincidencia. Sin embargo, la multa del 100 por 100 solo podrá imponerse cuando la malicia se declare judicialmente y no se ejecutará sin previa aprobación del Consejo de ministros.

Las penalidades son quizá exageradas, pero tienen por finalidad despertar el espíritu y la conciencia ciudadanos. Conviene hacer resaltar esto para que nadie se llame a engaño. Mientras la moral tributaria no pueda sustituirse íntegramente y hacer superflua a la técnica; mientras no se dé el caso—no producción ahora más que en algunos cantones suizos—de que la Administración puede liquidar los impuestos fiando única y exclusivamente en la declaración de los contribuyentes, serán necesarias fuertes penas que sean una barrera al fraude que, en resumidas cuentas, solo viene a perjudicar al contribuyente de buena fe, puesto que el Estado saca lo que necesita por un lado o por otro y serán necesarios organismos como las juntas que establece el Proyecto, muy parecidas a las inglesas; que han rendido excelentes resultados, aunque tenemos una verdadera satisfacción en decir que las nuestras son muchísimo más progresivas y más democráticas.

En el próximo artículo terminaremos este trabajo.

NOTA. En la serie de artículos que venimos publicando sobre la reforma tributaria, por error de las cajas, salió el cuarto marcado con el número VI y el sexto con el número XI.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

El Metro vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

FEMENINAS PARA VOSOTRAS

Muchas veces, hojeando las revistas de modas o asistiendo a un desfile de maniquies en algún gran taller parisino de hechuras, he pensado, sonriendo, en la gran semejanza que existe entre ciertos modelos y ciertas poesías... Leyendo éstas se piensa en que sus autores son hombres terriblemente entristecidos y taciturnos, amén de adoloridos y desengañados... Viendo aquellos modelos se duda del buen sentido y del buen gusto, que, como a mujeres, nos es inseparable, y se ocurre suponer si el mundo no es una casa de orates...

Sin embargo, ni las poesías ni los modelos de que trato tienen aplicaciones prácticas y de aquí la tolerancia con que los acogemos. Sabemos que los poetas que se mueren de amor son muy pocos, y sabemos también que las mujeres que se pongan, por ejemplo, el «smoking» femenino que han lanzado algunos costureros de la calle parisense de la Paz serán poquitas. Como son poquitas las que llevan el pelo cortado como los hombres... porque se puede llevar el pelo cortado, pero cortado como las mujeres.

Una prenda en la que se va llegando, a la uniformidad de corte, es el abrigo de pieles. Casi todos los que se ven son de color obscuro, lisos, sin otros adornos que mangas, solapas y zócalos del mismo género y de idéntico color. El escote es triangular y prolongado, formando una línea llena de gracia desvaída y una figura lánguida inevitable...

Un ensayo que no ha prosperado es el que hizo salir a las calles a muchas elegantes, con polainas hasta los muslos. Esta prenda, en realidad, solo conviene a raros tipos femeninos. Pero hay tantas modas que solo convienen a unas cuantas y que todas aceptamos...

Los sombreros siguen llevándose pequeños y con tendencia a la forma de bonete y

alguna vez de turbante, pero presentan la particularidad encantadora de tener la copa inclinada hacia la nuca.

Con lo que ofrecen dos ventajas: contribuir a disimular la violenta impresión de la nuca afeitada de las «garconnes» y dar un aire de audacia ingenua, de gracia adorablemente atrevida a todas las mujeres esbeltas...

Porque ¡ay!, las que no lo son en vano querrán buscar en el artificio lo que les negó la Naturaleza y deberán prescindir de estos atrevimientos y estas ingenuidades para aprender a realzar otras gracias y otros atractivos de que Dios nunca priva por completo a la mujer...

Rosario Casa Molina.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

LOS LIBROS

Noches de invierno

En estas noches frías y desapacibles de invierno, después de cenar un poco tarde, porque el trabajo del día fue largo, ¿hay algo mejor que un buen cigarro, un hondo y cómodo butacón, una estufa encendida, unas pantuflas suaves y un libro en la mano?

El cigarro, la estufa, el butacón y las pantuflas, nos las proporcionaremos nosotros mismos; el libro, el libro ameno que leamos con interés creciente, es más difícil de encontrar. Quizá necesitamos consultar, y esto, ¡es tan difícil!

Podremos tener a nuestra mano estanterías repletas de volúmenes, mesas abarrotadas de libros en desorden, recién salidos de las prensas, pero, ¿cuál escoger?

Hallaremos entonces el vacío de algo que nos falta, que no tenemos a la vista, y se nos ocurre preguntar, pero, ¿a quien?

Si por fortuna contamos con alguien que nos inspire franca simpatía, de espiritualidad análoga a la nuestra, a quien podamos hablar de nuestros gustos, de nuestras

aficiones, de nuestro modo de ver y apreciar la vida, y a quien no canse nuestra charla sobre esos grandes e infalibles compañeros del hombre, como alguien llamó a los libros, entonces nuestra velada será completa, entretenida y llena de deleite.

La amistad de los libros no falla nunca; es el hombre el que les falla a los libros. Aun en desordenado montón, nos aguarda siempre, esperando que nos dignemos aceptar su gran amistad y su alada compañía. Los que ya leímos permanecen tranquilos, los que aguardan parecen que nos miran, que nos guían el ojo, como ofreciéndonos el placer que pueden proporcionarnos.

Cuando encontramos el que con interés buscábamos y hemos permanecido durante muchas horas saboreando sus consejos, sus pensamientos, su amistad, y la noche avanza, sentimos envidia de los libros, que pueden permanecer siempre despiertos y no le ataca, como a nosotros, el sueño.

Y, desgraciadamente, nos llega el momento en que se nos ha concluido el cigarro, comenzamos a sentirnos incómodos en nuestro butacón, la estufa da señales de apagarse por momentos, y los pies se nos están enfriando, a pesar de las pantuflas.

Dejamos entonces el libro, antes que se nos caiga de la mano y vámonos a eso que un sabio ingeniero llamaba el más antiguo, el más grande y el más delicioso de los inventos.

Fernando Carrasco.

Jerez, Enero, 1927.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Teatro Duque de Rivas

(Empresa A. Cabrera)

Mañana Martes 18 de Enero de 1927, inauguración de la temporada de **Arte Lírico** español. Debut de la gran compañía de **Zarzuela "Hispania,"** con la hermosa obra en dos actos, el segundo dividido en dos cuadros, en prosa y en verso, escrita por Enrique Reollo y Juan Ignacio Luca de Tena, música del maestro Guerrero,

"El huesped del Sevillano,"

Precios de las localidades:

Plateas proscenios con 10 entradas	50'00 pesetas	Delantera de anfiteatro numerada	2'25 pesetas
Plateas con seis entradas	35'00	Anfiteatro numerado	1'75
Entrada individual de palco	3'00	Gradas	0'60
Butaca con entrada	4'00		

A las diez en punto de la noche.

La taquilla estará abierta todos los días desde las tres de la tarde en adelante. Pronto la hermosa comedia lírica **El Caserío** y la humorada **Las mujeres de la Cuesta**.

De la provincia

Sobre un incendio

La guardia civil del puesto de Espiel ha enviado al Gobierno civil de la provincia un comunicado dando cuenta del incendio declarado en la venta «Despeñadero», de aquella demarcación, de cuyo hecho ya dimos cuenta a nuestros lectores en su día.

Las pérdidas se calculan en unas 8.000 pesetas aproximadamente.

Malos tratos

En Fuente Palmera el vecino Antonio Rodríguez Gómez, de 66 años de edad, maltrató a su convecina Valle Herruzo Peraita, de 36 años, sin que hubiese mediado discusión alguna entre ambos.

El agresor ha sido denunciado y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Herido en riña

En el kilómetro 4 de la carretera de Hornachuelos a su estación férrea, cuestionaron los vecinos de aquella localidad Alfonso Borralló Ramírez, de 50 años, y Diego Moreno Posadas, de 29.

El primero, haciendo uso de una pala, golpeó a Diego Moreno, causándole una herida en la cabeza.

El lesionado fué asistido por el médico titular de Hornachuelos don Constancio Fernández.

El agresor ha sido detenido.

Una caballería intervenida

En Lucena la guardia civil intervino una caballería al paisano Rafael Delgado Delgado.

Este había adquirido dicho semoviente a un sujeto llamado Antonio García Camacho, vecino de Córdoba, ignorando que la caballería de referencia procediera de un robo.

El juzgado de Lucena tiene conocimiento del hecho.

Hurto de aceitunas

En terrenos del cortijo «San Francisco», de la demarcación de Monturque, han sido hurtadas cuatro fanegas de aceitunas.

El hecho ha sido denunciado ante la guardia civil.

“BOLETIN OFICIAL”

El último número de este periódico oficial contiene el sumario siguiente:

Circular del gobernador civil autorizando el empleo de preparados de estricnina en la finca «Aguasfrías», con objeto de destruir animales dañinos.

Relación de deudores del Pósito de Espiel.

Edictos de varios Ayuntamientos de la provincia.

Gobierno Civil

El gobernador conversa con los periodistas

Esta mañana recibió a los periodistas en su despacho oficial el gobernador civil de la provincia señor Cabello Lapiedra.

Comenzó el gobernador su charla con los informadores de la Prensa, manifestándoles que en la tarde de ayer regresó de Sevilla.

Hasta Moratalla hizo el viaje en unión del presidente del Consejo de ministros.

El señor Cabello significó que regresaba satisfecho de la acogida dispensada al general Primo de Rivera en la ciudad hermana.

También tuvo frases de agradecimiento para las autoridades sevillanas por las atenciones que guardaron a los comisionados cordobeses.

A continuación manifestó el gobernador que en la mañana de hoy pasó por la estación central de los ferrocarriles S. M. el Rey con rumbo a Moratalla.

La montería dió comienzo a las nueve de la mañana en la finca del marqués de Viana, sin novedad.

El señor Cabello se despidió de los periodistas afablemente.

Traslado de presos

Se ha ordenado por la superioridad el traslado de los presos Juan Bautista Ventura Girado, Antonio Gutiérrez Carmona y Manuel Cayuela López, de la cárcel de Montoro a la de esta capital.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia: El obispo de la Diócesis doctor Pérez Muñoz, don José Rioja, don Rafael Montis, don Rafael Molina y don José Carrillo Pérez.

Diputación Provincial

Marcha del presidente

Ayer marchó a Priego el presidente de la Diputación, don Antonio Castilla Abril. Durante su ausencia se ha encargado del despacho el vicepresidente, don Manuel Baquerizo.

Los funcionarios provinciales

Ayer, a las doce de la mañana, se reunió la Asociación general de funcionarios de la Diputación provincial para proceder a la elección de nueva junta directiva.

El escrutinio arrojó el siguiente resultado:

Presidente, don Joaquín de Velasco Natera.

Vice-presidente, don José Hacar Luna. Secretario, don Enrique Osuna Martín. Contador, don Manuel Serrano García. Tesorero, don Antonio Pavón Gómez.

Vocales: don Dionisio Ortiz Rivas, don Arcadio Rodríguez Camacho, don Domingo Roca Rodríguez y don Rafael Barneto Arregui.

Terminada la junta, a los asistentes se les sirvió un espléndido «lunch».

Del Ayuntamiento

Regresa el alcalde

Anoche regresó de Sevilla el alcalde don Francisco Santolalla Natera, haciéndose cargo acto continuo del despacho.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al señor Santolalla:

Don Angel Alejo Murillo, don Rafael Pineda, don Francisco Molero, don Manuel Varo Repiso, don Eladio Garesse, don José Amo, don Francisco Sánchez Cabrera, don Pedro Ruiz de la Cámara, don José Valenzuela Terroba, doctor Villalobos Ventura, don Enrique Castro, don Rafael González Luque, don Jesús Herrero, don Pedro Morales y don José María Rodríguez.

Desde Valsequillo

Reparto de ropas.—Por la maestra nacional doña Consuelo Molero Amaro se ha llevado a efecto el reparto de ropas entre las niñas pobres de su escuela, importe de lo recaudado en una función de teatro de la que ya dimos cuenta.

El reparto consistió en unas sandalias, un par de medias y un babero a cada una de las veinticinco niñas más necesitadas de su escuela.

El acto fué en extremo simpático y conmovedor y muy cristiano, que es su verdadero nombre, pues donde no hay caridad cristiana pocos actos como este se reconocen.

Banquete campestre.—También las pequeñas actrices de la escuela, que trabajaron en el teatro por sus hermanitas pobres, han tenido su premio.

Con lo recaudado en la repetición de la función teatral les ha obsequiado la maestra con una comida en el campo, que tuvo lugar el domingo último en la Sierra de la Zarza.

Además de las niñas, asistieron al banquete, que fué servido al aire libre, en lo más frondoso de la Sierra y en un hermoso día primaveral, las distinguidas señoras doña Adela Amaro, doña Encarnación Aranda, doña Felicita Calderón, y las bellas señoritas Consuelo Molero Amaro, Isabel García Jurado, Angelita Marquina, Leonor Arévalo, Carmen Silva, María de los Angeles Aranda y Paula Serrano.

La representación masculina fué muy escasa, únicamente asistieron Juanito Delgado, Luis Delgado y nuestro compañero «El Duende Rural».

Para todos fué un día agradable, de los que siempre quedan gratos recuerdos.—*Corresponsal.*

DIABÉTICOS

Tomar el Pan de Gluten que elabora la casa

Viena Repostería Capellanes

Fábrica y oficinas: Martín de los Heros, 33. Caja con 12 barras, franco porte, 2 pesetas.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. **La Verdad**
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

Visiten la casa del

Metro y notarán las ventajas que anuncia.

DE LA "GACETA"

Intereses de la provincia

Provisión de una cátedra

Por Real orden del ministerio del Trabajo ha sido nombrado en concurso de traslado profesor numerario de Mecánica industrial de la Escuela Industrial de Córdoba don Miguel Acosta Muñoz, que era profesor auxiliar de la Escuela Industrial de Cartagena.

Construcción de carreteras

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido adjudicada a don Félix Enriquez, que licitó en Córdoba, la subasta para la construcción de las obras que faltan ejecutar en el trozo primero de la sección primera de la carretera de la de Córdoba a Almadén a Pozoblanco por Villaharta.

También ha sido adjudicada a don Francisco Fernández y García, que licitó en Madrid, la subasta para la construcción de los trozos segundo y tercero de la carretera de Bélmez a Cabeza del Buey.

Al margen de una campaña

Ricardo Baeza y el problema del teatro

Desde las columnas de un rotativo madrileño, Ricardo Baeza nos habla de nuestro teatro. El traductor de Oscar Wilde en sincera cruzada ha invadido el terreno de la farsa y nos va comunicando en una serie de interesantes crónicas, toda la podredumbre que en el recinto que guarece aquella encontró.

Sin embargo, todo aquello que ha recogido Baeza era conocido sobradamente; no se ha expuesto nada nuevo. Ahora bien, se hacía sentir la necesidad de una actuación sincera.

Se sabía que el industrialismo había plantado sus reales en los dominios de Talía; que los autores se habían refugiado en el ostracismo unos, y lo que era peor aún, otros en vergonzosa claudicación se habían impuesto la misión (triste precedente) de halagar los instintos del vulgo «municipal y espeso», que diría Rubén Darío.

Todo eso era de dominio público, y no obstante nadie se encontraba con sobrados arrestos para lanzarlo desde las columnas impresas de nuestros diarios, esquivándose por el contrario, toda cuestión que pudiese afectar a la actitud subrayada. Y ha sido Ricardo Baeza el que ha desgarrado ese velo falaz que hipócritamente servía de máscara propiciatoria para escudar la impunidad más refinada; los frutos paupérrimos de unos cerebros simplísimos y faltos a todas luces de substancia gris.

¿Qué actitud a observar para que el intento generoso de Baeza llegue a cristalizar en una realidad positivista?...

La constitución de un frente único por parte de la crítica escénica. Sacrifíquense en buena hora afectos y lazos de amistad y seamos sinceros como lo ha sido, al menos por esta vez, el comentarista de referencia. No más crítica dulzona y propicia, mostrar su aprobación con un aplauso hueco, todo

aquello que los actuales profesionales de la farsa expelen sobre las cuartillas. No más hipocresía en el ejercicio de una misión digna de ser cumplida con el más escrupuloso y honrado proceder. No más seducción por parte de la sonoridad de unos apellidos más o menos armónicamente enlazados.

No debíase olvidar nunca que una crítica bien encauzada es la que sola y únicamente puede afinar el sentido estético de un público que cual el que invade los coliseos españoles, impera la nota heterogénea.

Y si esta cruzada se inicia con fé y buena voluntad, no ha de trascurrir largo plazo en que podamos apreciar palpablemente los inmediatos beneficios obtenidos en pro de una manifestación artística que en la hora presente solo encierra el papel intitulado, que pregone toda una adición postiza.

Y todo por el mínimo sacrificio de exteriorizar el sentir sincero que brota espontáneamente al correr de la pluma, destinada a sucumbir ante una tachadura posterior, para dar paso al concepto inflado y manido con el que se ebyia una cuestión que de por sí adquiere en ese instante preciso un tinte enojoso.

¡Pequeño sacrificio que para más de un crítico español representa un acumulado de dificultades, ya que aquel sentimiento no se halla aún registrado en la gama de sus sensaciones íntimas!...

J. Franquelo Ramos.

En el Colegio Oficial de Médicos

Nueva Junta de gobierno

En sesión celebrada por el Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Córdoba, se constituyó la nueva Junta de gobierno del mismo, en la forma siguiente:

Presidente, don Julián Ruiz Martín.

Vicepresidente, don Ricardo Pérez Jiménez.

Secretario, don Leandro González Soriano.

Tesorero, don Francisco Berjillo del Río.

Contador, don Baldomero Castellano Sánchez.

Vocales residentes en Córdoba: don Angel Castiñeira y Castiñeira, don Germán Saldaña Sicilia, don Arcadio J. Rodríguez Camacho, don José Altolaguirre Luna, don Antonio Ager Notario y don Juan Romaguera Mora.

Vocales residentes en los distritos: Por Baena, don Enrique Puyol Casado; por Bujalance, don Antonio Muñoz Olivares; por Cabra, don Rafael Osuna Pérez; por Castro del Río, don Andrés J. Criado Criado; por La Rambla, don Juan J. Criado Luque; por Montilla, don Enrique Moyano Campos; por Montoro, don Apolinar Rodríguez Romero; por Pozoblanco, don José Blanco Rubio; por Aguilar, don Modesto Delgado Estrada; por Fuente Obejuna, don Eladio León Lillo; por Hinojosa del Duque, don José Aparicio Aparicio; por Lucena, don Aurelio Amaro Pérez; por Posadas, don Antonio Toscano Palacios; por Priego, don Dionisio Novell Peña, y por Rute, don Godofredo Rueda Escribano.

En El Metro

se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Eugenio Cantos Rodríguez, Dolores Castelló Castro, Dolores Luque Diaz, Manuel Casado Pérez, Angela Caballero Rivas, Julio González Ruiz, Manuel Sánchez Luque y Dolores Santisteban Brunos.

Izquierda.—María Guerrero Rojano.

Matrimonios

Derecha.—Antonio Mellado Mellado con Isabel Dúrrillo Ruiz, y Manuel Estremera Caballero con Manuela Cámara Cantarero.

Izquierda.—Juan Roberto Méndez Bambú con María de la Aurora Estrada Alcántara.

Defunciones

Derecha.—Angela Icardo Gámez, de 60 años; Ana Castro Castro, de 50 años; Victoria Rodríguez García, de 22 años; Antonia Montes Gálvez, de 62 años; Manuel Luque Álvarez, de 50 años; Purificación Gutiérrez Ruiz, de 12 días, y Juan Uribarri Ayemagoena, de 67 años.

Izquierda.—Juan Peña Alcázar, de 72 años, y Josefa Chinchilla Tienda, de nueve meses.

Instrucción pública

Descuento

El jefe de la Sección administrativa de Málaga comunica a ésta que se descuenta al maestro don Miguel Chamorro 1.070-11 pesetas del tiempo que sirvió en Archer.

Instancia devuelta

La Inspección de Primera enseñanza devuelve la instancia en solicitud de licencia de la maestra doña María Alsina, para que se completen algunos requisitos que faltan.

Nueva sustituta

Ha sido nombrada maestra sustituta de El Tejar (Benameji) doña Carmen Mavencia Blanes.

Expediente personal

La Sección administrativa de Orense remite el expediente personal y liquidación de haberes del maestro propietario de la aldea de Pedroche, don Francisao Alférez Fernández.

Clases de adultos

Don Fernando García, maestro de Villaralto, da cuenta de que al posesionarse de dicha escuela continúan funcionando las clases de adultos.

Consulta

El maestro director accidental de la escuela graduada de Villanueva de Córdoba, don Juan Ocaña, pregunta si las cuentas del material del año 1924-25 debe hacerlas el nuevo director o el antiguo.

Otra consulta

La Sección de Málaga pregunta el estado en que se encuentra la retención de don Angel Chamorro.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Sucesos y denuncias

Una denuncia

En la Comisaría de Vigilancia ha formado una denuncia don José Moreno González, de 24 años de edad, contra el viajante de la casa Shoti don Jesús Py de Riquelme, el cual ha procedido al cobro de varias cantidades de tinta de aquella marca en distintos establecimientos de la capital, cosa para la que solo se halla autorizado el primero.

En su virtud, el viajante de referencia ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

Escandalosos detenidos

En la calle de Alfaro fué detenido por promover fuerte escándalo el vecino Juan López Ortiz, de 40 años de edad, y con domicilio en la mencionada calle.

Se le intervino una navaja de pequeñas dimensiones.

—Por igual motivo ha sido también detenida Josefa Carpintero, con domicilio en el barrio del Amparo.

Insultos y amenazas

Francisco Rey Molero ha sido denunciado por haber insultado y amenazado a su convecino Juan Cecilia Pozo, de 42 años de edad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Detención de un reclamado

En la finca «Hacienda del Rosario» ha sido detenido por guardias municipales de la sección montada el paisano Antonio Gallardo García (a) El Grillo, de 42 años de edad, el cual se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Más denunciados

En el día de ayer han sido denunciados Rafael Valdecantos Icardo, de 32 años de edad, y Rafael Ruiz López, de 21 años, por desobedecer las advertencias que se les hizo por los guardias municipales números 7 y 57.

Detenido por maltratar a un guardia

En la calle Arroyo de San Lorenzo se encontraba en la tarde de ayer el vecino Pedro Martos Mateo, de 27 años de edad, promoviendo un fuerte escándalo.

El guardia municipal número 15 José Burgos, le llamó al orden, siendo agredido por Pedro.

Los guardias de Seguridad números 23 y 44, auxiliaron al agredido y detuvieron al escandaloso, trasladándolo a la Comisaría de Vigilancia.

En este centro se formuló la correspondiente denuncia, la cual ha sido cursada al juzgado correspondiente.

Mordida por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistida Aurora Laguna Moyano, de 22 años de edad.

Esta presentaba varias heridas contusas en el antebrazo y mano izquierdos, que le fueron producidas por un perro al morderla.

El estado de la asistida se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después de curada, pasó a su domicilio, Bataneros, 9.

Otro detenido

En el paraje denominado «Los Mártires de la Ribera», fué detenido el paisano Rafael Díaz Murilla, de 60 años de edad, el cual se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Arrollado por un automóvil

Esta tarde, en el viaducto del Pretorio, ha sido arrollado por el automóvil número 1.238 de la matrícula de Córdoba, el joven Francisco Rodríguez Pavón, de 15 años de edad.

Este resultó con diversas lesiones.

En la Casa de Socorro, los facultativos de guardia prestaron asistencia a Francisco Rodríguez apreciándole una herida contusa con pérdida de substancia en la cara anterior del muslo izquierdo y contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo.

Su estado se calificó de pronóstico reservado.

El conductor del automóvil, Rafael García Dorado, fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Una niña intoxicada

En la clínica de la calle Góngora fué asistida en el día de hoy la niña de tres años de edad Carmen García López.

Los médicos de guardia le apreciaron intoxicación, por haber ingerido polvos de la ropa.

El estado de la pequeñuela se calificó de pronóstico reservado.

Después de curada pasó Carmen a su domicilio, Navas de Tolosa, 4.

Súbdito extranjero detenido

En el huerto de «Miraflores» ha sido detenido esta tarde el súbdito alemán que dijo llamarse Maxhungtman, de 21 años de edad, el cual intentaba saltar las tapias del referido huerto.

El guardia municipal del Marrubial, condujo a la Comisaría de Vigilancia al detenido, formulándose la correspondiente denuncia.

Militares

De Madrid

El capitán de intendencia don Manuel García Fuentes, llegó procedente de la corte en uso de permiso.

A incorporarse

Ha marchado a Melilla el teniente de infantería don Juan López Claros, con objeto de incorporarse a su destino.

Una pensión

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha concedido una pensión de 328'50 pesetas anuales a favor de Bartolomé Expósito Muñoz y María Herrero Ortiz, vecinos de Pozoblanco, como padres de un soldado muerto en campaña.

Metro

Por algo será ver la casa del y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

El "tiempo" que hizo hoy

Se sigue bajo el régimen del viento malagueño

Vuelve a dejarse sentir el frío en toda España. El cielo por todas partes está con muchas nubes, las lluvias son generales y en algunos puntos nieva.

Hoy en Córdoba hubo de todo: lluvia, aunque tenue, en las primeras horas de la mañana, vientos del S. O., fuertes en ocasiones, sol a ratos y sobre todo, muchas nubes. La temperatura ha sido—menos mal—suave y benigna, pues hemos tenido una mínima de cuatro grados en las últimas veinticuatro horas.

En el barómetro parece notarse una ligera tendencia al alza.

Pronóstico: tiempo inseguro.

LA BANDA MUNICIPAL

El concierto de ayer en los jardines

Como de costumbre acudió ayer numeroso público a los jardines para asistir al concierto de la banda municipal, cuyo programa oportunamente dimos a conocer.

Una novedad ofrecía ayer el programa; la de ejecutarse por primera vez la pieza «Una noche en Toledo», original del director de la banda señor Gómez Camarero, obra ventajosamente conocida por los cordobeses aficionados a la música, pues figuró entre las que ejecutó la banda del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos en uno de los conciertos populares que dió en nuestra plaza de toros con ocasión de la pasada feria de septiembre.

No es, pues, de extrañar, que la concurrencia de ayer en los jardines fuese mayor que en domingos anteriores, ante el incentivo que ofrecía el programa musical.

La expectación no se vió defraudada. La banda ejecutó con suma perfección «Una noche en Toledo», y el público que la escuchó con absoluto recogimiento, prorrumpió al final en una atronadora salva de aplausos que se prolongó varios minutos.

Enviamos nuestra felicitación al maestro Gómez Camarero por el nuevo y resonante triunfo alcanzado en el concierto de ayer.

Cuotas

Advertencia

Antes de comprar los Equipos del nuevo Uniforme, visitar la acreditada Sastrería Militar de

Jiménez Alados

Plaza del Salvador, núm. 26
Córdoba

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

LA VOZ y los noveles

Final de unos amores

Era un domingo. Por la carretera del Brillante ascendían veloces autos conduciendo en su interior a señoras respetables y preciosas señoritas.

Magníficos landó, tirados por soberbios caballos, ocupados por aristócratas personas. Tampoco faltaba el taxi, y el coche de punto, todos ellos conduciendo al Brillante a la sociedad cordobesa. Por las márgenes de la amplia vía, caminando pausadamente, para hacer aún más apetecible el paseo personas de ambos sexos, grandes y chicos, jóvenes y viejos, subían con el propósito de hacer un poco de ejercicio, muy conveniente en esta época de fríos, y al mismo tiempo, disfrutar en plena sierra de las caricias del astro rey, que se mostraba en todo su esplendor.

En los bancos de piedra que hay a ambos lados de la carretera, varias personas hacían un descanso en el camino; parecía que la ciudad cordobesa en masa se desbordara al campo. El día lo requería así, desde muy temprano que el Sol apuntó en el celeste cielo, diríase que era propósito de todos, recrearse en sus efectos, pues hacía algunos días que «no se le había visto la cara».

Las ventas instaladas a lo largo de la carretera se hallaban concurridísimas. Por todas partes veíase el clásico velador, y aun en el suelo, con la imprescindible botella y el salado marisco, horteras, escribientes, cajistas y todas aquellas personas que por sus ocupaciones no pueden disfrutar de un delicioso paseo al campo hasta que no llega la fiesta dominguera, confundíanse en fraterno optimismo.

¿Y mujeres? Allí estaba la flor y nata de la ciudad de la Mezquita famosa, la esencia de la mujer cordobesa, y al admirarlas, entre lo apetecible del paisaje, que con su clara arboleda, sus matas de tomillo y romero, salteadas de algunas flores, nos hacen soñar en jardines maravillosos, parecían que aquellos rostros eran más bonitos, más rosado el color de sus mejillas y más expresivos y seductores aquellos ojos negros de sultanas, que, valiéndonos de la vulgar frase, nos tenían, como por encanto, «con la boca abierta».

Absortos contemplábamos aquellas singulares bellezas, dignas todas de ser copiadas por el pincel de Romero de Torres, el artista por excelencia, que ha sabido poner en los ojos de las majas que pinta ese alma inconfundible que da la sensación de encontrarnos ante la más pura realidad, plasmada por las manos de un artista privilegiado.

Gozando de la Naturaleza, caminaba de un lado para otro, cuando descubri una mujer vestida de negro. Un velo de luto hacía resaltar aún más la nítida blancura de su dueña, dando a su rostro una expresión triste y melancólica. Instintivamente, nacieron en mí anhelantes deseos de hablarla, de investigar el indudable misterio de su vida, de saber «qué le pasaba» a aquella bellísima criatura.

Mi acompañante la conocía; mostré grandes deseos de ser presentado a ella y fui complacido.

Como era natural, el paseo me fué más delicioso; amigablemente compartimos nuestra ingenua charla con la joven de mi atención y sus amiguitas. Sin darme cuenta me encontré con la joven enlutada algunos pasos adelantados de la simpática reunión. Había llegado el momento de satisfacer mi curiosidad.

Con alguna timidez, empecé preguntándole si tan riguroso luto era debido a la falta de sus padres amantísimos. Mas la bella, volviendo hacia mí aquellos hermosos ojos que nunca olvidaré, replicó:

Mis padres, afortunadamente, viven; este luto que llevo en mis vestidos y por dentro en mi corazón, se lo guardo a un hombre que me amó con pasión loca, a quien quise con toda mi vida de fiel enamorada.

Me sorprendió notablemente tan sincera confesión. Y cuando quise prodigar consuelos, ya hablaba de nuevo la gentil enlutada para decirme:

—Cerca del Cristo de los faroles hay una reja grande. En otros tiempos la adornaban siempre rosas, claveles, crisantemos y flores bonitas. ¡Oh, sí! Llamaba la atención, pero más que por nada, por una joven que entre aquellas rosas dejaba ver, radiante de alegría, su purísimo rostro, extasiada ante las dulces frases de amor que un guapo doncel tocado de capa y sombrero de anchas alas, vertía en sus oídos y sembraba en su corazón ansioso del bienamado.

Durante mucho tiempo se vió pasar por la calle al gallardo mozo y pararse en la reja florida. Su dueña lo esperaba feliz para jurarle eterno amor en infinitas promesas arrancadas del Ideal, mientras sus rostros reflejaban la alegría y bondad de dos corazones, unidos por la suprema dicha.

Llegó un día en que la familia de la adorada tuvo que marchar de temporada al campo y ella también. Pero el mocito no podía dejar de hablar con su nena; su corazón no lo consentía, y a diario en soberbio alarín, volando más que corriendo, acudía al caserío, que por una temporada servía de morada a la dueña de su vida. Allí, en la puerta de la casita hablando de amor, algunas noches, muchas noches, la salida de la luna interrumpía aquel idilio, y sobre el inquieto caballo el jinete feliz, a galope tendido y entre nubes de polvo, salvaba de regreso el camino que le separaba de Córdoba.

Hubo un silencio, y mi bella amiguita prosiguió:

Un día la joven estaba impaciente, tardaba el portador de su amor y en vano intentaba descubrir en la lejanía la silueta del hombre amado. Trágicos presentimientos nublaban su alma. Más por fin, llena de alegría, vió la figura del ansiado avanzar en rápido corcel hacia el cortijo.

Ya estaba muy cerca, cuando un automóvil que marchaba en dirección contraria, espantó al caballo, que se encabritó. El jinete se veía impotente para sujetar al animal y cayó de bruces en el suelo, siendo pisoteado y coceado por la bestia.

Ella, desde lejos, presenció lo ocurrido, y al ver caer al dueño de su vida, se lanzó como loca, carretera adelante al lugar de la

tragedia; cuando llegó, los ocupantes del auto prestaban auxilios al herido; cogió su desbaratada cabeza, apoyándola contra su seno, y cuando quisieron trasladarlo al Hospital, ya era tarde.

En sus brazos dejó de existir aquel hombre que momentos antes marchaba en busca de un amor correspondido, lleno de juventud y vida.

Otro silencio, y un profundo suspiro para decirme... pues, aquella mujer era yo. Desde aquel día, que tan trágico final puso a nuestros amores, llevo este luto.

Mi corazón murió con el suyo, hoy solo soy un cuerpo que se mueve sin alma, porque también voló en la compañía de la del hombre amado.

Aquella famosa reja, se vistió de luto; no tiene flores, no tiene quien por ella cruce sus palabras; no, no tiene nada; cerrada está desde aquel día y así seguirá siempre... siempre.

Manuel Laguna.

Córdoba y Enero, 1927.

En la carretera de Madrid

Un ciclista se despeña por un puente

El joven vecino de El Carpio José Nacimiento salió en la tarde de ayer de su domicilio con objeto de dar un paseo por la carretera de Madrid. José montaba una bicicleta de su propiedad.

A la altura del puente de Rebanales el ciclista de referencia perdió el equilibrio, precipitándose por uno de los pretilos del puente mencionado.

El joven ciclista resultó con una herida contusa en la región mentoniana y varias contusiones en la región pectoral, con probable fractura de alguna costilla.

Un automóvil que pasaba por las inmediaciones recogió al herido trasladándole a El Carpio.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

AVISO

En casa de Hijos de Pascual de Miguel, se venderá carne de Montería Jabalí y Venado, desde el 19 en adelante.

Rodríguez Marín (antes Espartería).
--Teléfonos 388.

CUOTAS

En la Sastrería de

Fernando Rueda
SAN PABLO, 45

Se confecciona a medida el equipo completo del uniforme único.

Visítad esta casa y quedaréis convencidos.

San Pablo núm. 45

Córdoba

Visiten la casa del
Metro y notarán las ventajas que
anuncia.

Información telefónica

Para el día 21 o el 22 del actual se espera en Madrid el regreso del Rey

El día en los ministerios.-Una comisión de Zaragoza entrega al ministro de Justicia la Medalla de Oro de aquella ciudad.-La crisis de trabajo en Almería.-Una nota oficiosa del ministerio del Trabajo sobre las becas del Instituto de reeducación.-Se reúne el Consejo de Trabajo, comercio e industria.-Se concede la medalla del trabajo al conde de Colominas.-La temporada taurina en Lima.-Otras noticias.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 17, de las 15 a las 19 t.

La muerte del arzobispo doctor Alcolea.--El pésame de los Reyes

Los Reyes han enviado al Deán de la Santa Iglesia Catedral de Santiago, el testimonio de pésame por el fallecimiento del arzobispo doctor Alcolea.

Probablemente en el entierro del arzobispo, estarán representados los Reyes por el teniente general Berenguer.

El regreso del Rey

El Rey regresará a Madrid, probablemente, el día 21 o el 22 del corriente.

En los ministerios

En el ministerio de Marina

El ministro de Marina estuvo trabajando en su despacho buena parte de la mañana.

Después recibió varias visitas, entre ellas la del capitán de navío don Javier Salas, exagregado naval de España en el Quirinal, que ha regresado para encargarse del mando del crucero «Méndez Núñez».

También visitó al ministro de Marina una comisión de pesqueros gallegos, para hablarle de la situación en que aquella industria se desenvuelve y hacer peticiones al Gobierno.

En Gobernación

El señor Martínez Anido despachó con los directores generales de su departamento.

Luego recibió la visita del gobernador civil de Castellón, quien le dió minuciosa cuenta de los estragos causados en aquella localidad por los últimos temporales, mostrándole fotografías que evidencian la gravedad de los daños.

Interesó al ministro que por el Gobierno se remedie la grave situación creada, especialmente entre el elemento trabajador y los pescadores, que han perdido sus barcas y su material de trabajo, creándose una situación verdaderamente calamitosa, que no es de fácil remedio mientras aquéllos no obtengan de nuevo los medios para ejercer su modesta industria.

Recibió asimismo a una comisión de la

Federación de armadores de buques pesqueros, al jefe superior de policía, al conde del Asalto, al alcalde de Las Palmas y otras personas.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió en su despacho al infante don Fernando, los señores Vela, marqués de la Dehesa, general Berenguer y al conde del Asalto, con una comisión del Ayuntamiento de Valls.

En Hacienda

Visitaron hoy al señor Calvo Sotelo, que regresó ayer de Sevilla, el secretario del Consejo de Guerra y Marina, el interventor de Hacienda de Teruel, el abogado de La Coruña señor Call, el director de la Banca privada, el señor Cárdenas y otros señores.

En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós recibió en su despacho esta mañana, al presidente de la Federación Patronal y una comisión del Sindicato Patronal Harinero, tratando con el ministro de esta producción.

También recibió el señor Aunós al magistrado don Santiago del Valle, al secretario general de la Unión Ibero-americana y al gobernador civil de Barcelona.

En el ministerio de Fomento.

-Crisis de trabajo en Almería

El conde de Guadalhorce fué visitado en su despacho por una comisión de fuerzas vivas de Almería, para pedirle la realización de obras en las carreteras de aquella provincia, a fin de conjurar la grave crisis de trabajo que tiene en paro forzoso a numerosos obreros almerienses.

El Consejo de la Orden del Mérito civil

Esta mañana ha vuelto a reunirse el Consejo de la Orden del Mérito civil, bajo la presidencia del ministro de Estado.

Constituyen dicho Consejo el señor Yanguas Messia como presidente, el director general de Justicia por el ministerio de Gracia y Justicia, el director de Administración local por el ministerio de la Gobernación, el director de lo Contencioso por el de Hacienda, el director de Enseñanza Superior por el de Instrucción pública, el general Cantón por el de Guerra, el general Núñez por el de Marina, el director de Administración por el de Trabajo, y el director general de Obras públicas por el ministerio de Fomento.

A mediodía se abrió la sesión en el minis-

terio de Estado. Se aprobó el acta de la sesión anterior y el reglamento por que ha de regirse dicha institución.

La dimisión del alcalde de Valencia

El alcalde de Valencia, don Luis Oliat, después de conferenciar con el ministro de la Gobernación presentó la dimisión de su cargo.

El señor Martínez Anido ha insistido cerca del señor Oliat para que retire la dimisión, no lográndolo por ser aquel propósito irrevocable.

En su vista el ministro ha dejado en suspenso la aceptación de la misma hasta el regreso del presidente.

Ocho plazas de tenientes médicos de la Armada

La «Gaceta» ha publicado una convocatoria entre doctores y licenciados en Medicina y Cirugía para proveer ocho plazas de tenientes médicos de la Armada con arreglo al reglamento y programa aprobados por Real orden de 22 de Diciembre de 1922.

Se concede un plazo de tres meses a contar de la publicación de la convocatoria, para la presentación de solicitudes.

La campaña sanitaria.-Una multa a la Compañía madrileña de urbanización

Se ha impuesto por el gobernador civil una multa de 500 pesetas a la Compañía madrileña de urbanización por el estado de abandono y la falta de condiciones higiénicas que se observa en los tranvías de la Ciudad Lineal, contraviniendo lo dispuesto en las disposiciones sanitarias vigentes, con grave peligro para la salud pública.

Dicha empresa ha sido conminada con más severas sanciones si las deficiencias observadas no se corrigen.

La medalla de oro de Zaragoza al ministro de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, recibió en su despacho la visita del Nuncio de Su Santidad.

También recibió al general Mayendía. Al señor Ponte le fué entregada por una comisión de Zaragoza la medalla de oro de aquella capital, que le fué otorgada por reciente acuerdo municipal.

El ministro de Estado y Quiñones de León a Moratalla

Esta noche saldrá con dirección a Hornachuelos, para trasladarse a la finca de «Moratalla», el ministro de Estado, quien asistirá a una reunión con el Rey, el presidente del Consejo de ministros y nuestro embajador en Francia, Quiñone de León, que le acompañará en el viaje.

El ministro de Gracia y Justicia a Granada

También saldrá esta noche, con dirección a Granada, el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte, acompañado de arquitectos del Estado y del director de Prisiones, para estudiar el emplazamiento y condiciones de la nueva cárcel.

Una nota oficiosa del ministerio de Trabajo.-Las becas para la reeducación de inválidos

Se ha facilitado en el ministerio de Trabajo una nota oficiosa recordando que en primero de febrero próximo termina el plazo de admisión de instancias para el concurso de becas de reeducación de inválidos, anunciado en la «Gaceta» del 2 de diciembre.

Con estas becas se dan facilidades para la adquisición de miembros artificiales y además se facilitan las cantidades precisas para el mantenimiento y sustento de los favorecidos, a quienes se abonarán los trabajos que realicen en los talleres de dicha institución.

La Institución Rokefeller

El representante en Europa de la Institución Rokefeller, acompañado del consejero de Instrucción Pública, ha visitado al ministro del ramo señor Callejo, hablándole de asuntos relacionados con la creación de la Universidad que ha de sostener en Madrid dicha institución.

La Junta de Comercio, Trabajo e Industria

Ha celebrado su reunión reglamentaria la Junta de Trabajo, Comercio e Industria. Se examinaron varios expedientes de trámite.

También se estudió la ponencia presentada por los señores conde de Lizarraga, Prats y González Fabra.

Asimismo se deliberó sobre la concesión de las medallas del Trabajo que figuran en propuestas acordándose otorgarla al conde de Colominas.

Se nombró vocal representante de la Junta en Barcelona al que lo es de la asociación local agraria don Andrés González.

Vista de una causa

En el Supremo de Guerra se ha visto la causa instruida contra el paisano Daniel Regul por el delito de injurias a la autoridad.

El homenaje al periodista desconocido

Ayer en el café de San Isidro se celebró el anunciado banquete en honor del periodista desconocido.

La presidencia fué también desconocida.

Asistieron gran número de periodistas residentes en Madrid y en el acto reinó gran alegría y entusiasmo, resultando una simpática nota de camaradería y compañerismo.

Sobre la venta de drogas tóxicas

Mañana publicará la «Gaceta» una Real orden de Gracia y Justicia disponiendo que por el fiscal del Supremo se comunique a todos los fiscales de las Audiencias que activen su celo en la investigación sobre la venta, circulación y suministro de drogas tóxicas y que se eviten las reincidencias.

Intervendrá en todo caso las autoridades judiciales y se nombrará en Madrid un juez de término para que entienda en estas cuestiones.

De provincias

SANTANDER

Nuevo rasgo de un filántropo

Santander 17.—El marqués de Valdecillas ha tenido un nuevo rasgo de filantropía enviando 95.000 pesetas con destino a la dotación de esta biblioteca municipal, donada por el ilustre prócer.

Está siendo justamente elogiado este nuevo rasgo del marqués de Valdecillas.

SEVILLA

Trágica reyerta.-Un muerto y un herido

Sevilla 17.—En el cortijo de «Tercia», próximo a esta capital, se ha registrado un sangriento suceso.

Los gañanes de dicha finca Antonio Lora y José Garrido Rodríguez, entre quienes se suscitaban frecuentes disputas por antiguos resentimientos, vinieron a las manos, agrediendo mutuamente.

Antonio, esgrimiendo una horquilla, asestó varios golpes a su contrincante, hiriéndole en la cabeza.

Garrido, que esgrimía una navaja, dió varias puñaladas a su adversario, hasta dejarlo muerto.

Cuando los operarios de la finca advirtieron el suceso, dieron cuenta a la guardia civil, que se presentó en el cortijo, practicando la detención del agresor, convicto y confeso de su delito.

Entiende en el asunto el juzgado del distrito de San Román.

Del Extranjero

La temporada taurina comienza con éxito para los lidiadores

Lima 17.—Resuelto el conflicto entre la empresa anterior y la nueva, se ha inaugurado la temporada taurina en esta plaza, celebrándose una corrida en que han tomado parte los diestros Rodalito y Gallito de Zafra, con un lleno rebosante en la plaza.

El ganado del conde de Olivares resultó bueno.

Rodalito gustó mucho por su estilo de torear y como rehiletero, estando, asimismo, superior en la hora suprema. Mató a sus toros de zendas estocadas y cortó una oreja. Fué ovacionado.

Gallito de Zafra había despertado gran

expectación. Tuvo un debut afortunado, demostrando valor y arte.

Toreando de capa y de muleta fué ovacionado y con el estoque dió la nota de seguridad y valor.

Cortó dos orejas y fué sacado en hombros entre las aclamaciones del público.

UNA CONFERENCIA

En la Real Academia de Ciencias

Mañana, a las seis de la tarde, y en el Instituto Nacional de segunda Enseñanza, desarrollará la cuarta conferencia del actual curso extraordinario el reverendo Padre Raimundo Suárez.

Disertará el ilustre conferenciante sobre el tema «El Derecho de la Propiedad en el Evangelio y en las primitivas Comunidades de cristianos».

Noticias locales

Al interesado

El mozo Eulogio Baños Serradilla, hijo de Vicente y de Tomasa, natural de Talayuela (Cáceres), cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento de esta capital, con objeto de enterarse de un asunto de interés.

Acción Católica de la Mujer

El miércoles 19, a las seis y media de la tarde, dará el Rvdo. Padre Raimundo Suárez, una conferencia en la iglesia de la Compañía, para la que se invita a todos los que deseen asistir a tan solemne acto. En el número próximo anunciaremos el tema que va a desarrollarse.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

El Metro vende Franeias, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

Desde Montilla

Toma de posesión.--En la noche del pasado jueves, 13 del corriente mes, tomó posesión la nueva Junta directiva del Circulo de Artesanos de esta ciudad.

Componen la misma don José García Delgado, como presidente; como vice, don Enrique Luque Sarramayor; don Francisco Pérez Vázquez, como tesorero; como secretario, don José Portero Pequeño, y como vocales: don Victoriano Pena Navarro, don José Traperero de la Torre y don Rafael Carbonero Salas.

Les felicitamos cumplidamente y les deseamos gran acierto en el desempeño de sus respectivos cargos.

Petición de mano.--Por don Angel Ortega Trillo, juez municipal de ésta, y por su señora doña María de la Paz Espejo Muñoz, y para su hijo don Angel, nuestro estimado amigo, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Felisa Arce Aguilar.

Natalicio.--Doña Blasa Povedano, esposa de nuestro amigo don Francisco Sánchez Maraver, ha dado a luz un niño, enviando nuestra enhorabuena a dichos cónyuges por tan grato acontecimiento familiar.—*Corresponsal.*

Enero, 1927.

O CASIÓN

Cerámica Lucentina.--Lucena y Córdoba

Por liquidación de negocio y gran reforma y ampliación de Fábrica, se realizan los materiales de antigua fabricación en almacén, entre ellos, importante partida de teja plana a precios muy reducidos.—Razón en Cerámica Lucentina, Lucena, y en Córdoba, Alonso de Burgos, 33.

Soldados de cuota

Sombreros y Boinas del nuevo Uniforme. Precios baratísimos.

Sombrería Diego Ruiz

Calle de María Cristina

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

El Metro vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.

Pedro Lopez e hijos

V PARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Auto-Omnibus de Cerro Muriano

Desde el día 15 del actual las horas de salida son;

De Córdoba } Ocho de la mañana
Cuatro y media tarde

De Cerro Muriano } Nueve de la mañana
Seis " " tarde

Los domingos y días festivos sale de Córdoba a la una y media de la tarde, en vez de las cuatro y media.

Salidas de las oficinas, en la Avenida de Canalejas.

Curación de las hernias (Quebraduras)

Sin operación ni molestias, con el novísimo herniario medicamentado, obturador de alta precisión, IDEAL MORA

Interesantísimo para los herniados y cuantos sufren vicios de conformación

El afamado técnico ortopédico y eminente herniólogo Don Francisco Mora, Director propietario de los grandes talleres y Gabinete de Ortopedia EL ARTE MODERNO, los más importantes de España, establecidos en SALAMANCA, calles San Justo, 30 y Consuelo, 5, recibirá visitas durante el mes actual en:

PRIEGO	día 16 en el Hotel Rosales
CABRA	" 17 " " Central.
PUENTE-GENIL	" 18 " " España
MONTILLA	" 19 " la Fonda del Comercio.
CORDOBA	" 20 " el Hotel Simón
ECIJA	" 21 " la Fonda del Comercio.
PALMA DEL RIO	" 22 " " Progreso
LORA DEL RIO	" 23 " " Terry

El aparato IDEAL MORA es la última creación de la Ortopedia moderna mecánico-científica; la segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de hernias (Quebraduras), por rebeldes y voluminosas que sean, incluso las eventraciones consecutivas de la operación.

Este aparato, cuyos positivos efectos curativos manifiesta desde su colocación, no es simplemente calmante de contención, sino que CURA VERDAD evitando toda complicación grave y nuevos ataques, tan frecuentes, tratándose con el sinnúmero de bragueros similares, cuyo único efecto cuando lo producen, es solo ocultar momentáneamente las molestias, pero no atacar la causa, curando radicalmente y evitando así de una vez para siempre tan cruel y repugnante dolencia. Esto solo lo consigue el APARATO IDEAL MORA, verdadero y prodigioso aparato sin igual para esta grave enfermedad.

Piernas, brazos y manos artificiales, corsés ortopédicos, fajas ventrales

MATERIAL COMPLETO PARA CLINICAS Y HOSPITALES

Única casa que responde, bajo contrato firmado, de la perfección de los aparatos y de sus deficiencias hasta la curación del paciente y en vicios de conformación hasta la corrección total.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba